

**El discurso del ministro de Agricultura en Irán**

## Cree que, por ahora, es conveniente la permanencia en el Poder de los socialistas

### Habló extensamente de la actual situación política

IRUN, 17.—El domingo, a las once y media, se verificó el acto organizado por el partido republicano radical-socialista, a beneficio de los damnificados por las últimas inundaciones.

Asistieron los gobernadores de Guipúzcoa, Vizcaya y Navarra, presidente de la Diputación de San Sebastián, directivos de los partidos republicanos y otras personalidades. También asistió el ministro de Estado, don Fernando de los Ríos, que se encuentra en San Sebastián desde el sábado para preparar la jornada veraniega.

El señor Crenday presidió el acto en nombre del partido radical-socialista, pronunciando breves palabras.

Don Marcelino Domingo comenzó su discurso y recordó que precisamente fué Irán la primera ciudad por la que él y sus compañeros del Comité revolucionario pasaron para encargarse del Gobierno provisional. En aquellos días el entusiasmo popular fué unánime, dejando de manifiesto la confianza que España tenía, y ha acrecentado en el régimen que por su voluntad supo darse.

El movimiento revolucionario español no fué un movimiento esporádico. Obedecía a un programa; tenía una doctrina. El pueblo había aceptado aquél y ésta. Por lo tanto, los hombres del Gobierno de la República tienen el deber de atender los anhelos del pueblo. También las Cortes que éste eligió vienen cumpliendo el programa y doctrina fijados.

Hablando de la Reforma Agraria, dijo el ministro de Agricultura, que dicha ley no obedecía a un capricho, sino a un compromiso contraído, también con el pueblo.

Hay que corregir los abusos de quienes

disfrutaron de la tierra durante tanto tiempo, mientras los verdaderos campesinos que la trabajan morían de hambre.

Los trabajadores con su esfuerzo, harán productiva la tierra.

La Reforma Agraria no es revolucionaria: es lo que humanamente debe ser. Es un problema al que era preciso dar solución y que ésta fuese equitativa. La República quiere afrontar aquel problema que para muchos era poco menos que imposible de resolver. Sin embargo, la fuerte voluntad del Gobierno y de las Cortes lo tienen resuelto satisfactoriamente.

Habló, por último, el ministro de Agricultura de la colaboración socialista y dijo que éstos aun no habían realizado su obra en el Gobierno. Los socialistas, añadió el señor Domingo, han sacrificado más por la República que lo que ésta ha sacrificado por ellos. Es justo reconocer su valiosa colaboración, en muchos casos superior a la prestada por algunos republicanos que hoy han olvidado lo que es la República.

Al referirse don Marcelino Domingo al fascismo, dijo que es una fuerza que en España no será posible que actúe, aun cuando se disfrace, como en otros países, con la máscara del nacionalismo.

Dijo que los republicanos gobernan solos, pero ello ocurrirá cuando las circunstancias lo exijan.

Durante todo el discurso, el ministro de Agricultura fué interrumpido entusiásticamente.

Don Marcelino Domingo entregó 200 pesetas para engrosar la suscripción iniciada a favor de los damnificados por las inundaciones últimas.

**En el Ayuntamiento**

## Sesión extraordinaria

### Las obras municipales

Anoche celebró sesión extraordinaria el excelentísimo Ayuntamiento. El motivo principal era tratar acerca de la recepción de las obras municipales, y esto había despertado expectación grande, por lo que el público acudió numeroso.

Presidió el alcalde, señor Sender, y asistieron los concejales señores Coll, Delplán, Bescós, Arenas, Asún, Santamaría, Soler, Ferrer Gracia, Franco y Bonet.

El secretario dió lectura al acta de la sesión anterior, siendo aprobada en todas sus partes.

El señor Delplán se lamenta de que no asistan todos los señores concejales, pues si de cuatro hay protesta fundada, cree que los demás no debieran faltar, dada la importancia del asunto a debatir.

El señor alcalde y los señores Soler, Franco, con el señor secretario, explican y disculpan las ausencias y visto lo cual no se atiende la petición de suspensión solicitada por el señor Delplán.

Seguidamente se procede a la lectura del informe del señor arquitecto municipal, empezando por la conducción rodada de las aguas de San Julián. En este punto se cree conveniente el discutir asunto por asunto, y así se acuerda, interviniendo los señores Franco, Soler, Santamaría y Sender. Entre los señores Santamaría y Franco, surge un incidente que corta la presidencia para fijar su criterio de que las opiniones de los señores concejales sólo reflejan la suya personal y no la de mayorías o minorías, que no deben existir en este grave problema que afecta a la ciudad entera. Lo que al final resulte, será lo que el Ayuntamiento piensa, lo que la ciudad desea por boca de sus representantes.

Luego, los señores Coll y Soler, aportan razonamientos interesantes, que los señores Sender y Franco vierten al terreno jurídico para llegar a la consecuencia de que procede rechazar el informe del señor arquitecto que propugna por la recepción de las obras de conducción rodada en ciertas condiciones que fija claramente el derecho del Ayuntamiento a posteriores obligaciones de la contrata. Todos convienen, sin embargo, en que el informe es meritorio y así se complacen en reconocerlo los señores concejales.

Finalmente, con respecto a la repetidamente citada conducción rodada se acuerda la no recepción en su día, si entonces las obras no están de completo acuerdo con el pliego de condiciones firmado por la contrata.

Conducción forzada  
Se lee el informe del señor arquitecto en la parte que se refiere a la conducción forzada, y llega a la conclusión de que hoy —por eliminación— se posee esta conducción en bastante mejores condiciones que al principio. A pesar de ello reconoce que la fundición y calibre de los tubos no se ajustan en gran parte a las condiciones del pliego.

En torno a esto, los señores concejales exponen su criterio, reconociendo que a pesar de subsistir la antigua conducción forzada, es imprescindible la instalación completa renovada de la nueva, sustituyendo la actual tubería por otra que se ajuste a las condiciones puntualizadas en el pliego general.

A las dos de la madrugada, ya discutidos todos los asuntos, se levanta la sesión por tener que retirarse el concejal señor Bonet, que se encuentra enfermo.

Los acuerdos pertinentes se adoptarán en la primera sesión ordinaria que se celebre.

## La reforma de la Guardia civil

### Se aumenta el sueldo a los guardias, pero se suprimen gratificaciones y pluses

MADRID, 17.—Se conoce el proyecto de reforma de la Guardia civil. De los 29 Tercios que existen en la actualidad, quedarán solamente 19. En algunas Comandancias desaparecerán los tenientes coroneles, quedando de primeros jefes los comandantes.

Con los subalternos se formará un escalafón, equiparándolos a los del Ejército. Los generales, jefes y oficiales de la Benemerita tendrán los mismos sueldos que los del Ejército, más el cincuenta por ciento de gratificación fija.

A todos los guardias se les aumenta el sueldo, pero se les suprimen determinados pluses que percibían en la actualidad. Se les equipara a los guardias de Seguridad.

**Desde Barbastro**

## Excursión escolar

### Itinerario: Barbastro, Huesca, Granja de Almudébar, Presa del Gállego, Tormos, Huesca, Barbastro

El pasado sábado y organizada por el Consejo local de Primera Enseñanza y el señor alcalde, se realizó una excursión escolar instructivo-recreativa para visitar los lugares que figuran en el epígrafe.

Ciento diez y ocho niños con diez profesores acompañan los expedicionarios, que saliendo de Barbastro a las seis de la mañana en tres autocars llegaron a Huesca a la hora del desayuno, que, por cierto, fué servido admirablemente en el «Restaurant Flor», del amigo Leandro Lorenz.

A la llegada a Huesca, esperaban el inspector don Ramiro Soláns y el concejal señor Santamaría. Dirigidos por el señor inspector, visitaron los claustros de San Pedro el Viejo, la Catedral y el Instituto. En estos lugares, el señor Soláns dió a los niños las explicaciones de Arte e Historia a que invitaban.

En la Escuela Normal, visitaron las exposiciones de las Escuelas Graduadas. Sobre las once de la mañana se trasladaron a la Granja de Almudébar, donde un técnico les explicó lo más notable, consignando en el Libro de Visitas la realizada por los escolares de Barbastro.

En la presa del Gállego, los niños recorrieron todas las obras, y, sobre las dos de la tarde, llegaron a Tormos. Los niños comieron y seguidamente visita-

## Vida de relación

Con su distinguida familia marchó a Selaya (Santander) con objeto de pasar la temporada de verano el culto y prestigioso abogado oscense don Manuel Banzo Echenuque, particular amigo nuestro. Feliz viaje.

Marcha a Sallent de Gállego la bella y encantadora señorita Petra Banzo Azagra. En uso de vacaciones, se encuentran en Huesca las bellísimas señoritas Aurea Betrán, Margarita Banzo, Carmen Vicén, hermanas Tornil y Carolina Giral; los distinguidos jóvenes Larrosa, Mendoza, Rivarés, Avellanas, Justes, Planas y Pio Toda, cultos maestras y maestros nacionales.

A su casa de Ayerbe y para pasar la temporada de verano, marchó la distinguida señora Carmen Pié de Montes, acompañada de sus preciosos hijos Mario, Fernando y Carmencita.

## Suscripción

Donativos que para la formación de cuatro grupos de danzantes infantiles se han recibido en el día de ayer:

- Angel Lanuza, 2 pesetas; Luis Pastor, 3; Jesús Labora, 2; Bruno Farina, 2; Juan Bolea, 5; Filomena Mayo, 5; Ismael Laín, 2; un oscense, 1; Liborio Sarasa, de Plasencia, 3; un oscense, 2; José Galindo, 2; Esteban Panzano, 2; un admirador, los Barman y camarero del Bar Oscense, 10; Manuel Lafarga, 2; Emilio Mairal, 5; Martín Bleuca, 5; Bernardino Guillén, 2; Luis San Agustín, 0'50; Vicente San Agustín, 0'50; Josefa San Agustín, 0'50.

La suscripción continúa abierta y los donativos pueden entregarse en los establecimientos de don Pascual Tricas, don Agustín Soler, don Vicente Galindo, Bar Oscense y Café Universal.

ron los talleres donde observaron el funcionamiento de algunas máquinas dándose explicaciones oportunas.

Ya en Huesca de regreso, fueron obsequiados con una merienda en la Cantina Escolar, y al final de la misma don Manuel Sender, alcalde de Huesca, dirigió la palabra a los niños de Barbastro, saludándolos en nombre de los de la capital.

Don José María Viu, digno vicepresidente de esta Diputación provincial, que acudió a ver a sus paisanitos, agradeció al señor Sender sus palabras y correspondió a ellas en nombre de los niños barbastrenses.

Los señores Sender y Viu fueron muy aplaudidos por los pequeños escolares. Seguidamente se organizó el regreso, llegando a esta ciudad sin novedad alguna y encantados de la excursión y facilidades halladas en todas partes ante la presencia de los niños.

**Corresponsal.**

Teléfono de EL PUEBLO  
Administración: núm. 213

**Manifestación de gratitud**

## De España a Méjico y Guatemala

MADRID, 17.—Ayer tuvo efecto la anunciada manifestación de gratitud a Méjico y Guatemala por la intervención en la búsqueda de los héroes de la aviación española, Barberán y Collar.

Desde las nueve de la mañana comenzó a llegar público a la plaza de Colón y sus cercanías. Todos los partidos políticos y todas sus agrupaciones enviaron sus respectivas enseñas, que llegaban escoltadas por guardias de honor.

Llega don Pedro Rico, alcalde de Madrid, y forma la presidencia, en la que él ocupa el puesto de honor.

Esperaban en la Embajada, bajo la terraza de ésta, los secretarios y agregados de la Representación mejicana, más una numerosa Comisión de los marinos mejicanos, que a las órdenes del general Comodoro se encuentran en España en misión oficial relacionada con la construcción de barcos para Méjico. El embajador, ausente en una playa del Norte, no pudo venir a Madrid. Franqueado el acceso a las habitaciones del palacio, el primer secretario de la Embajada, el general Comodoro, con sus compañeros recibieron a la presidencia y Comisión en la terraza del jardín, donde el alcalde de Madrid hizo entrega al primero de un artístico pergamino dibujado por don Ignacio de Lázaro Carbonel, en el que se leía la siguiente dedicatoria:

«Homenaje de gratitud de España a Méjico.—Más uné el dolor que el amor mismo. Y un doble sentimiento de amor y de dolor ligado por un eslabón de agradecimiento tan fuerte y noble como que es hierro y oro, enlaza con un vínculo más a España y a Méjico, afinado generosamente en la esperanza de hallar a los gloriosos aviadores Barberán y Collar. Todos los corazones mejicanos se aprestaban a recibirlos. Reciba, en cambio, Méjico el corazón emocionado de España entera para que ambos países se junten en amorosa comunión.»

El pergamino, que estaba suscrito por todos los individuos de la Comisión, fué

firmado en el acto de la entrega por el alcalde de Madrid.

Seguidamente el primer secretario de la Embajada, tras de lamentar que el señor embajador no pudiera encontrarse presente, expresó al alcalde de Madrid la satisfacción con que la representación diplomática de Méjico recibe, para transmitirlo a su país, este homenaje que tiene carácter nacional, y la satisfacción con que en Méjico se sabrá de este homenaje que en el día de ayer tributaba a una de sus hijas la Madre Patria.

A continuación subieron todos a las habitaciones superiores del palacio, desde una de las cuales el capitán de corbeta, mejicano, don Gustavo de Rueda, agradeció, en nombre de su país, el homenaje de gratitud que se le tributaba. Dijo que todo lo hecho por su pueblo para buscar a los gloriosos aviadores Barberán y Collar, llevados todos allí del afán de darles un abrazo de hermanos, no merecía el acto grandioso que ayer se celebraba.

Muchos de los concurrentes pidieron al alcalde de Madrid que hablase, pero el señor Rico, por una pasajera afección, no pudo pronunciar el discurso que deseaba, y lo hizo, en su nombre, el señor Salazar Alonso, quien dijo al pueblo de Madrid que el grandioso acto que llevaba a efecto, más grandioso por ser espontáneo, era digno del civismo madrileño, del aprecio que sabemos hacer de nuestros verdaderos héroes y de la estimación en que tenemos el desprendimiento mejicano y la indudable prueba de amor que de la República hermana hemos recibido.

Un marino mejicano, asomándose a un balcón, gritó: «Viva España!», y el señor Salazar Alonso: «Viva Méjico! ¡Viva España! ¡Vivan los pueblos hermanos!» La multitud contestó a tales vitores con frenéticos aplausos.

La presidencia y la Comisión subió a saludar al señor ministro plenipotenciario, don Vicente Rodríguez Beteta.

## La becerrada del domingo

### Una tarde agradable y unas cuantas pesetas para la Colonia de la Prensa

Los periodistas, y con nosotros los muchos niños pobres y enfermos que van a subir a pasar un mes en el Balneario de Panticosa, queremos testimoniar públicamente nuestra gratitud a esos muchachos esforzados, altruistas y caritativos que, con un entusiasmo digno de loa y un desinterés que la ciudad ha sabido apreciar y aplaudir, han trabajado incesantemente durante más de una semana organizando la fiesta taurina que se celebró el domingo con gran concurrencia de público y con éxito indiscutible.

Muchas gracias a todos los organizadores y a los muchos que, sin serlo, se han apresurado a dar facilidades para que el resultado económico de la becerrada fuera halagador.

Sin embargo, hemos de hacer constar, con verdadero dolor y con no poca extrañeza, la actitud, francamente egoísta, de algunos que con esta obra de caridad han pretendido y lo han conseguido, hacer un pequeño negocio. No hay derecho a explotar a nadie y mucho menos cuando se trata de niños pobres y enfermos, por cuya salud se interesa la ciudad entera.

Los tres diarios locales publicaremos, con detalle, los ingresos y los gastos de esta becerrada, para que los conozca el público y para que sepa a quién tiene que agradecer la aportación que se haga para la Colonia escolar de la Prensa.

Y vamos ahora a reseñar, siquiera sea

## En la playa de Puertojuares, se ha encontrado un salvavidas

### Comprobándose que pertenecía al avión español «Cuatro Vientos»

MADRID, 17.—Noticias recibidas de Méjico dan cuenta de que en Puertojuares, se ha encontrado un salvavidas que la marea arrojó a la playa.

Se ha comprobado que perteneció al avión «Cuatro Vientos», en el que los aviadores Barberán y Collar hicieron el viaje Sevilla Cuba.

ligeramente, la fiesta taurina del domingo. Con muy buena entrada y sin ningún incidente se celebró esta becerrada, que fué distraída y, aunque no hubo serios revoluciones, la gente rió con gana y aplaudió la voluntad y valor de los lidiadores.

El veterano Bayego estuvo bien y breve, lo mismo que Perico Fanlo, a pesar de que en un derrote su enemigo se le llevó dos dientes, y Marino Lucán, que debutaba como matador, nos dió la impresión de que necesita más cantidad de toro para lucirse con su buen estilo.

Los banderileros Juan José Lacambra, Teodoro Lapiedra, Ramón Bosque y Enrique More, llegaron sin miedo a la cabeza de las reses y pusieron los palos, así como el sobresaliente Antonio Sanz.

El ganado salió bravillo y actuaron con gran acierto los directores de lidia «Blanco» y Manuel Bosque.

Nuestra enhorabuena a todos y a la Comisión organizadora.

## JUAN ARENAS

Ofrece a su distinguida clientela su nuevo establecimiento de  
**Relojería - Joyería - Platería y Óptica**  
situado en el COSO de GALAN, núm. 23-HUESCA

**DE MADRUGADA**

## En Zaragoza, estallan dos bombas de gran potencia

ZARAGOZA, 18 (1'30 madrugada).—Sobre las doce de la noche se ha oído una formidable explosión en toda la ciudad. Rápidamente se ha comprobado que se trataba de una bomba colocada en el puente de hierro del ferrocarril sobre el río Ebro.

La bomba había sido colocada en la pilastra próxima a la ciudad. Los destrozos causados han sido grandes, lo que demuestra la potencia formidable del artefacto explosivo.

Momentos después ha estallado otra bomba, ésta de menos potencia, en la parte opuesta del puente, causando también destruyos. Una gran masa de hierro ha sido lanzada a gran distancia, yendo a caer en las proximidades de la cárcel vieja.

Fuerzas de Asalto y de Seguridad han dado una batida, sin resultado, ya que no se ha practicado detención alguna.

ARCHIVO



Charlas del médico

Tuberculosos gordos y flacos

La tuberculosis ataca igualmente al hombre que a la mujer; al niño que al anciano, al fornido que al enclenque; al gordo que al flaco; al hombre que se dedica al trabajo intelectual, como al obrero manual que se gana materialmente el pan con el sudor de su rostro.

Hay la creencia, muy generalizada, de que el tuberculoso ha de estar flaco y se teme la delgadez, sin conocer que existe la tisis de los gordos y linfáticos, así como la de los robustos, designada con el nombre de «tisis de los atletas».

No hay razón científica para creer que todo sujeto delgado es tuberculoso, como tampoco la hay para suponer que todo individuo fuerte y gordo, no lo esté.

Efectivamente, hay tuberculosos gordos y tuberculosos delgados, e incluso pueden observarse familias de enfermos, de esta clase, flacos, y familias de enfermos gordos.

Sobre las cualidades espirituales de estos enfermos, según entren dentro de la categoría de gordos o flacos, también se han hecho infinidad de consideraciones, coincidentes en todo con ese sentir popular tan extendido de que el hombre gordo es «afable y bonachón» mientras que el delgado tiene peor carácter, con mayores recovecos y más dado al pesimismo.

También existen enfermos flacos que después de estar sometidos durante cierto tiempo a una cura higiénico-dietética apropiada, sufren un gran aumento de peso, que casi siempre es síntoma favorable acerca de la evolución de la enfermedad.

Dr. Luis N. de Castro.

coinciden con una mejoría paralela de los demás síntomas del enfermo.

Hay que añadir a estos casos los de casi todos aquellos enfermos que fueron gordos durante todas las fases de su enfermedad, y que al llegar a sus momentos finales se tornan flacos y caquélicos, creando un nuevo tipo, demasiado conocido y sobre el que no hace falta insistir.

No influyendo sobre el enfermo tuberculoso estas últimas causas enumeradas, que motivan el aumento de peso por la observancia de un régimen de vida severo, o una caquecía final por agotamiento total del enfermo, pueden asegurarse que la tuberculosis cuenta con tipos de enfermos gordos y flacos, porque sus efectos alcanzan y movilizan los distintos factores endocrinos: tiroides, ovario, hipófisis, suprarrenales, páncreas, etcétera.

Sirvan estas sucintas líneas para llevar al convencimiento de los que leyeren, que el estar delgado no es sinónimo de estar tuberculoso, como tampoco el estar gordo implica estar exento de padecer esta enfermedad.

Dr. Luis N. de Castro.

En Barcelona

Un joven es sacado con engaños de su domicilio y se ignora su paradero

Se supone que se trata de una venganza societaria

BARCELONA, 17.—Acompañados por el vigilante del barrio se presentaron dos individuos, titulándose agentes de Vigilancia, en el domicilio de Juan Grant, sito en la calle de San Gil, número 20, solicitando entrevistarse con un hijo del aludido, llamado Enrique, de diez y nueve años, quien uo tuvo inconveniente en seguir a los pretendidos policiaes, que le dijeron había de ser conducido a la Jefatura, donde se encontraba el presidente de la Agrupación Pro Cultura Pharos.

Se supone que, en efecto, se trata de un secuestro, puesto que Enrique hace poco tiempo había sido sacado con engaños de su domicilio y maltratado.

Todo esto se relaciona con la separación de Enrique de la Agrupación «Pharos», a la cual pertenecía.

Se cree que fué llevado fuera de Barcelona, porque los dos sujetos que fueron a su domicilio alquilaron después un automóvil para marchar con Enrique.

Persecución accidentada

Un maleante consigue fugarse cuando era conducido por la Guardia civil y ésta se abstiene de disparar para no herir al público

SEVILLA, 16.—Cuando era conducido por la Guardia civil desde Badajoz el conocido maleante Jacinto Clemente Sevilla, «el Mijitas», autor de numerosos robos, que fué conducido a dicha capital procedente del penal de Cartagena para declarar en un proceso que se le seguía, al trasbordar en la estación de la plaza de Armas con dirección nuevamente a Cartagena, se fugó.

La Guardia civil que le conducía se abstuvo de disparar a causa de la aglomeración de público que había en aquellos momentos, que aprovechó el maleante para desaparecer.

Se practicaron diligencias, que fueron infructuosas. Ha sido detenida la madre de dicho sujeto, que ignoraba la fuga de su hijo.

¿Venganza rifeña?

Un moro de la zona española, acribillado a cuchilladas

TANGER, 17.—En las inmediaciones del camino del Monte fué hallado un moro en período agónico, que falleció momentos después. Presentaba el cadáver cincuenta cuchilladas, una de las cuales le había seccionado la yugular. Al lado del moro se encontró un cuchillo de los que usan los carniceros.

Al parecer se trata de una venganza.

Vinos a domicilio

Table with wine prices: Tinto del país, Manchego, Cariñena recio, Dorado seco, Clarete rosado, Rioja, Rancio y Moscatel, ZUMO DE UVA, MONTEARAGON, VINAGRE natural.

SE VENDE una cafetera express, de ocho tazas, marca Pavoni, en excelente estado.

Plaza Navarrico-Bodega

Política y Economía

Uno de los males que han padecido los hombres y dirigentes de la política aragonesa, es sin duda el exceso de peroración económica que siempre han tenido, economía alejada de la realidad viviente de la política o sea del nervio secular, sustantivo de toda transformación radical que transforma la colectividad en un sentido progresivo, nunca regresivo.

En ningún pueblo de España se ha venido hablando de tanta economía como en el nuestro, y con todo ser un pueblo eminentemente económico, rico en agricultura por no faltarle agua, más bien le sobra para darle a otras regiones limitrofes, es el pueblo que está en más posición económica.

Llevamos dos años de política republicana, de régimen abierto a todas las innovaciones, modalidades, iniciativas y convulsiones; de amplia libertad colectiva, de ancho grueso, y Aragón sigue tan agreste como antes, sin que nadie se preocupe de su porvenir.

La República abre brecha a nuevos horizontes, a cances modernos y nuestro pueblo sigue «inmóvil», como llamarían los italianos. Se ha querido alejar la economía de la política cuando no puede haber economía sin acción y dirección política, o sea la acción directa del pueblo que ejerza su soberanía por encima del flujo y reflujo de la acción egoísta del individuo.

La economía que se quiere implantar en Aragón y de la que siempre se habla no responde a la necesidad del país, no es una economía general, colectiva y mutua del y para el pueblo, sino para unos cuantos hacendados que de Aragón hacen lo que les da la «real» gana.

No vemos nosotros la marcha de nueva modalidad política aragonesa en los dirigentes de nuestra política, ni se vislumbra un cambio de rumbo, de orientación que

el pueblo anhela porque está asqueado de la monotonía en que siempre se le ha tenido metido. El pueblo, creemos, espera ansioso se le cante y se le diga la verdad. Creemos adivinar su pensamiento.

Se aproximan, van a celebrarse dentro de unos meses elecciones municipales, estamos más que seguros que ninguno de los partidos políticos que actúan en Aragón irán, se lanzarán a la lucha llevando de antemano un programa político social que transforme la vida colectiva aragonesa.

Doos extremos harán sus estragos: los rojos y los negros. Llegarán incluso a las manos. Unos y otros acaban de destruir lo poco que queda de Aragón. Los unos, el extremo negro, el clero, a quien debemos nuestro atraso, nuestra desmoralización interna y nuestra ruina colectiva, porque no ha hecho otra cosa en Aragón que crear idiotas y hombres inservibles bajo el amparo de una religión que ellos mismos, descaradamente, han prevaricado a cada momento, apelarán al recurso y concurso de la mujer, del sér infeliz aragonés para triunfar y vencer nuevamente, para acabar de aniquilar nuestra tierra.

¿No ha llegado la hora de los aragoneses? ¿Hay que aguardar a que se hunda del todo nuestro suelo patrio? ¿Existe o no Aragón? ¿Es que el sentimiento natural y el amor a la tierra no dicen nada? ¿Tan poca cosa es un sentimiento?

Ante los dos feroces extremismos que se disputarán la fuerza, la hegemonía del pueblo, intervengan o no directamente en la contienda electoral, pero en espíritu dominarán, ¿debemos estar con los brazos cruzados los que pensamos, estudiamos y nos sacrificamos por una República y una Democracia que devuelva la libertad a los pueblos oprimidos? ¿Responderán, o responderá la acción directa del hombre republicano que lucha por un ideal y ama a Aragón?

Gaspar Torrente.

Barcelona y Julio 1933.

Acaba de aparecer:

Ante el dolor y la muerte

Por el doctor Luis N. de Castro; prólogo del doctor Novoa Santos; epílogo del doctor César Juarros.

El dolor y la muerte. El dolor físico y el dolor psíquico. Fisiología del dolor. Las causas del dolor. Psicología del dolor. El pentagrama del dolor. Los dolores del cuerpo. El dolor de amar. El dolor de ser bueno. El pesimismo del dolor. La alegría del dolor. Supresión del dolor: analgésicos y anestésicos. El miedo a la muerte. El sueño, hermano gemelo de la muerte. Muerte voluntaria: suicidio. Tránsito indoloro y agonía. Muerte celular o elemental. Muerte general o total: Eutanasia. Elogio del dolor y de la muerte.

Un volumen de 264 páginas, cinco pesetas.

Del mismo autor: «Hombres rotos» (la emoción, el dolor, la enfermedad, el deseo de vivir y la muerte de los tuberculosos). Prólogo del doctor Verdes Montenegro. Colofón del doctor Julio Sousa.

Un volumen de 208 páginas, cinco pesetas.

Pedidos a «Índice», Lope de Rueda, 17, Madrid.

Envíos por correo. Contra reembolso, aumenta cada pedido cincuenta céntimos para gastos. Boletín mensual bibliográfico gratuito.

Los mejores cafés

Casa

Cabrero

Tueste diario de las mejores calidades por el procedimiento patentado ZIMA. Pruébalo y será cliente asiduo

Casa García Hernández 103 Teléfono 251

«Editorial Popular A.,—Huesca

Sección financiera

Cambio del 17 Julio de 1933

Table with financial data: Interior, Amortble, Acciones Banco de España, etc.

MONEDA EXTRANJERA

Table with foreign currency exchange rates: Francos, Libras, Dólares, Suizos, Belgas, Liras, Reichsmark.

(Servicio facilitado por el Banco Español de Crédito.)

SE VENDE

una cafetera express, de ocho tazas, marca Pavoni, en excelente estado. Informes: Café Universal (Porches de Vega Armijo).

Báscula MOTOR

Seminueva, de 500 kilos de fuerza, y un mostrador de madera de cinco metros.

Se venden en buenas condiciones. Informarán en la Administración de este periódico.

SE OFRECE

dos gabinetes, con balcón a la calle independientes. Razón en esta Administración

Servicio de trenes y autobuses

TRENES (desde el día 15 de Mayo de 1933)

Table with train schedules: SALIDAS, Horas, LLEGADAS, Horas. Destinations include Zaragoza, Ayerbe, Tardienta, etc.

AUTOBUSES

Table with bus schedules: Para Zaragoza, Para Barbastro, Para Sarriena, etc.

NOTAS.—El tren que sale de Huesca a las 10,45 combina en Tardienta con el correo para Barcelona que llega a las 19,30.

El tren que sale de Huesca a las 15,45 combina en Tardienta con el rápido de Zaragoza que llega a Barcelona a las 22,30.

El tren que llega a Huesca a las 15,15 recoge en Tardienta a los viajeros que llegan de Barcelona en el rápido número 216, que sale de Barcelona a las 8,25.



# Bebed Anis de la Asturiana

**ES EL MEJOR**



## Gran Fábrica de Baúles, Mundos y Maletas

Se hacen toda clase de reparaciones.-Especialidad en Maletas para automoviles

**BAULES VIENESES Y CAJAS de MUESTRAS**

**TOMAS MARTIN MARCOS**

Tienda: Coso de Galán, 58

Talleres: Ramiro el Monje, 22

**HUESCA**



## Editorial Popular, S. A. - "EL PUEBLO"

Esta nueva Imprenta, dotada de los más modernos elementos, realiza toda clase de trabajos tipográficos. Tarjetas de visita; Impresos de todas clases; Recordatorios; Memorándums; Talonarios, etc.- Para encargos dirigirse a la Administración, Coso G. Hernández, 45.

**Casa SANTAMARIA**

Coso Galán, 20

Tel. 78

**EMBUTIDOS DEL PAIS - LOS MEJORES - TRIPAS PARA EMBUTIDOS - LONGANIZA ESPECIAL - PESCADO FRESCO - SALAZONES**

## Fábrica de SOMMIERS metálicos

**Señora:** Compre sus Sommiers en la fábrica y se economizará dinero

**Higiénicos  
Interminables  
Comodidad**

Sommiers para "CAMA TURCA" fabricados con patas plegables

**IMPORTANTISIMO:** Arreglos de toda clase de sommiers en el día

Talleres mecánicos de Cerrajería

**DESIDERIO BAGE**

Fábrica y talleres: Padre Huesca, 11

**HUESCA**

**Fábrica de sellos de caucho**

J. SAN AGUSTIN

Manufactura de toda clase de grabados. Placas grabadas químicamente, precintos de todas clases, foliadores, imprentillas, sellos caucho elástico, almohadillas y tintas para sellar. Los pedidos de sellos de caucho son servidos a las veinticuatro horas. Pidan precios y catálogo.

Plaza de la Universidad, 8 Teléfono 45

**HUESCA**

**INDISCUTIBLE**

EL TRATAMIENTO MODERNO MÁS RÁPIDO Y EFICAZ

**PECTO-GRIETINE**

CONTRA LAS

**GRIETAS DE LOS PECHOS**

Y AFECCIONES DE LA PIEL, QUEMADURAS, HERIDAS INFECTADAS, SABAÑONES ULCERADOS, VARICES, ETC.

RECHACE TODO PRODUCTO ANALOGO

DE VENTA EN LAS FARMACIAS

**TONIFIQUESE**

con el poderoso tónico reconstituyente

**METARRHENAL**

para todos los casos de anemia, debilidad general, convalecencia, malas menstruaciones, inapetencia, depresiones, etc.

DE VENTA EN TODAS LAS FARMACIAS

## Visitantes, Turistas ¡ATENCIÓN!

Al visitar Huesca, no olvidéis hacer el itinerario calle **SAN JORGE-PLAZA MESNADEROS** (Barrio Nuevo), porque en él encontraréis la **EBANISTERIA**

**Fidel Vallés**

donde se surten todas las parejas de **NOVIOS** de buen gusto, de todo lo necesario para construir su nido

Esta CASA tiene **SECCIONES de EMBALADORES y BARNIZADORES a DOMICILIO**

**FÁBRICA DE MARCOS PARA FOTOGRAFÍAS**

**Grandes depósitos de muebles**

JUNCO

MIMBRE

MÉDULA

## RESTAURANT BAR FLOR - BAR OSCENSE

SERVICIO ESPECIAL PARA BODAS Y BANQUETES

**LEANDRO LORENZ**

Porches Vega Armijo

Teléfono 199-X

**HUESCA**

## Muebles-Bazar Lasosa-Ferretería

LA CASA IMPRESCINDIBLE DE TODO BUEN COMPRADOR

Grandes Almacenes de Muebles

Muebles de lujo

Muebles económicos

Grandioso surtido en Camas Doradas y Niqueladas - Juegos completos de Dormitorios y Comedores al alcance de todos. - En todos los gustos. - En todos los precios. - FERRETERIA EN GENERAL. - Utiles y Herramientas. - Herrajes para obras, Clavazón, etc., etc. - BATERIA DE COCINA, LOZA Y CRISTAL. - ARTICULOS PARA REGALO. - HULES. - PLUMEROS. - Secciones de articulo de Viaje. - Material eléctrico. - Aparatos de luz. - Planchas. - Hornillos, etcétera. Sección de ARTICULOS DE CAZA Y ARMERIA. - Escopetas «Sarasqueta» y de las mejores marcas. - Gran surtido en Cartuchería y demás accesorios de caza. - PRECIOS SIN COMPETENCIA.

Coso G. Hernández, 9-11.

**BAZAR LASOSA** - Teléfono 188 - **HUESCA**

Artigas, 10

## LA ARGENTINA

**MUEBLES**

Visite nuestra EXPOSICION y en ella encontrará el regalo práctico por muy poco dinero

Facilitamos presupuestos para Colegios, Hoteles, Comunidades, Casinos Oficinas, etc. etc.

**Batería de cocina - Vajilla - Cristalería**

Especialidad en artículos para regalos

**PRECIOS INCOMPETIBLES**

## La Argentina

**Agustin Delplán**

Almacén de maderas

ALERRE (Huesca)

Tarjetas de visita, Sobres, Cartas, Memorandums, etc., se entregan en el día en los nuevos talleres de Artes Gráficas de

**Editorial Popular S. A.**

Barómetro a 0° y nivel del mar, 755,9; Humedad relativa, 46 por 100. Velocidad en 24 horas, 401 kilómetros. Estado del cielo, despejado. Temperatura máxima a la sombra, 51,4. Id. mínima id., 11,0. Idem en tierra, 11,4. Oscilación termométrica, 20,4

## Los Riegos del Alto Aragón

### Hay que actuar en su defensa y fijar posiciones

**PREAMBULO:** Poco hemos escrito hasta ahora en pro de los Riegos del Alto Aragón. Nos hemos limitado a acoger en nuestras columnas bajo la firma de personas que nos merecen solvencia, algunos artículos en los que daban voces de alerta o alarma ante vagos rumores que presentaban en peligro de desarticulación a nuestro magno proyecto de obras hidráulicas.

Esos anuncios de desagradables incidencias nos sugirieron algún comentario que puede resumirse de esta manera:

EL PUEBLO, periódico político afecto al nuevo régimen incondicionalmente y con fuerte simpatía por la actual política gubernamental, se pondrá a la vanguardia de los defensores del Plan de obras que abarca el proyecto de Riegos del Alto Aragón velando por su integridad, así como por la vigencia y efectividad de la Ley especial de 7 de Enero de 1915 y sus disposiciones complementarias.

Esto lo hará EL PUEBLO por encima de respetos y miramientos políticos si hubiera lugar a ello. Nos debemos a la zona regable en primer término. Y, además, creemos firmemente que sólo a error u obcecación obedecería el propósito de enfrentarse con toda la provincia de Huesca que de sus Riegos espera la redención tras la confianza depositada en hombres, proyectos y leyes.

Nos dolería como republicanos tener que combatir a nuestros amigos situados en esfera desde la que se imprimen orientaciones; pero también reconocemos que nos supondrán poseídos de buena fe en la actitud adoptada y de que sobre nosotros pesa decisivamente el deber de estar al lado de nuestros compatriotas tan har-

tos de razón y de justicia como de no saber de manera clara y rotunda cuál es el pensamiento y propósitos que se abrigan acerca del porvenir de la provincia de Huesca.

Es intolerable que después de tres o cuatro meses de informes y contrainformes técnicos en los que se juega el porvenir de una provincia, ésta no sepa todavía lo que se pretende hacer con ella, ya que nadie se ha dignado ponerla en antecedentes para que luego pueda acudir a la información pública con elementos de juicio.

Contrariamente, un día salta el heraldo o espoliado de figurón emboscado pretendiendo hacernos creer que está en el secreto, y desbarra, vacila y encoleriza a la primera objeción, demostrándonos con ello que sólo cumplió un encargo de confusiónismo.

Otro día, anticayer, es en «Heraldo de Aragón», donde el diputado a Cortes don Darío Pérez hace afirmaciones tan sorprendentes y peregrinas, que necesariamente hay que comentar refutando aquellos puntos que se nos antojan poco meditados, por lo menos.

Precisamente mañana se celebra en Lanaja una Asamblea de futuros regantes que representan toda la zona monegrina, y no quisiéramos verlos impresionados por los titulares a toda página del «Heraldo de Aragón» del domingo.

Claro, es que tras la lectura del artículo de don Darío a esos titulares hay que añadirles interrogantes, y decir: «¿No existe amenaza pendiente sobre los Riegos del Alto Aragón?»

Y nosotros contestamos que sí, rotundamente. El artículo de don Darío Pérez en el «Heraldo de Aragón» nos confirma en las sospechas que abrigábamos.

## La industria oscense

### Un establecimiento de joyería y relojería, orgullo de Huesca

En el Coso de Galán, en la casa número 23, bajos, ha instalado su establecimiento de joyería y relojería nuestro querido amigo y prestigioso industrial oscense don Juan Arenas.

Podemos asegurar que ante este magnífico establecimiento, que constituye hoy un orgullo de la ciudad, ha desfilaro todo Huesca. Y unánimes también han sido los elogios para la instalación, perfecta y acabada, que pone de relieve el buen gusto de su propietario y la importancia de su negocio.

La Relojería Suiza ha venido a prestigiar la industria oscense que con este establecimiento ha ganado en categoría y en importancia.

El señor Arenas, hombre trabajador que con tesón inigualable, sin otros medios que los propios, ha sabido escalar uno de los primeros puestos en la industria local, está recibiendo muchas y muy cordiales felicitaciones por el alarde que supone la instalación de su establecimiento.

A esos parabienes unimos los nuestros, afectuosos y cordiales, a la vez que, como oscenses, nos felicitamos por el engrandecimiento de la industria de Huesca, al que de manera tan eficaz ha contribuido la instalación de la acreditada y prestigiosa Relojería Suiza.

### Si prospera el Plan Nacional Hidráulico del señor Lorenzo Pardo, el proyecto de Riegos del Alto Aragón habrá sido desarticulado y, por lo tanto, desaparecerá

Contra las afirmaciones que en el «Heraldo de Aragón» hacia el domingo, día 16, el diputado a Cortes don Darío Pérez, podemos afirmar que el peligro contra el proyecto de Riegos del Alto Aragón, subsiste.

De su largo y habilidoso artículo se desprende clara y terminantemente que el peligro existe, y si no existiera ya se hubiera facilitado a toda la Prensa aragonesa, por lo menos, una copia del citado proyecto y sobre todo lo que afecta a la cuenca del Ebro.

Eso es lo que hace falta que conozca el país en sus mínimos detalles, y mientras eso no se haga, no renacerá por la tranquilidad en el país afectado por el magno proyecto de Riegos del Alto Aragón.

En «La Voz de Monegros» publicada el 14 del actual, me han concedido el honor de dar cabida a un artículo en el que en líneas generales hablo de lo que se niega a esta zona, de los recursos hidráulicos.

El artículo del señor Pérez vamos a estudiarlo detenidamente y lo desmenuzaremos para contestarlo cual se merece.

Eso sí, sin habilidades y sí con verdades sinceras.

Por hoy afirmo que si el proyecto de Obras Hidráulicas de don Manuel Lorenzo Pardo prospera, la ruina de la agricultura altoaragonesa es un hecho.

Quien conozca el proyecto de Riegos del Alto Aragón y haya leído los diferentes libros de don Manuel Lorenzo Pardo y ahora lea este artículo que publica «Heraldo de Aragón», tiene para desesperarse ante el porvenir negro que contra el Alto Aragón se labora en esas oficinas de Madrid.

El excelentísimo señor ministro de Hacienda esperamos no se dejará sorprender por esas habilidades y, por lo tanto, no se prestará a laborar por la ruina del Alto Aragón y de la Hacienda española.

La hectárea de regadío, ¿a qué precio calcula Lorenzo Pardo sale en su famoso proyecto?

Jorge Cajal.

**Terminada la gran rebaja en portátiles, empieza la de aparatos de luz. Aproveche usted esta oportunidad. Bazar Eléctrico, Coso Bajo, 77.**

## Inauguración de un hotel

### En el Balneario de Las Vilas del Turbón

Sentíamos curiosidad por conocer Las Vilas del Turbón, tanto por su aspecto turístico como por presenciar de cerca el nacimiento de su famosa fuente y oír sobre el terreno las opiniones de aquellas personas que se someten a la curación.

Mucho habíamos oído hablar de Las Vilas con encendidos encomios a las virtudes de sus aguas, pues en Huesca hay muchas personas que desde hace años se imponían el sacrificio del viaje a tan apartada comarca que carecía de medios de comunicación hasta que este año se ha inaugurado la carretera o camino vecinal que parte de Campo y llega ahora hasta el poblado de Las Vilas para continuar luego a enlazar con la carretera de Lascuare a Vidaller, ya casi terminada. Esas dos carreteras se complementan y cumplirán un servicio inapreciable a una multitud de pueblos hasta hoy alejados de todo medio de transporte, salvo el de sendas arrieras para llevar mercancías a carga o lomo.

La carretera construida y por la que anteayer pasamos nosotros por primera vez, es de traza accidentadísima, abundando las trincheras en roca y obras de fábrica costosas. Ello da idea del talento del proyectista y del esfuerzo del constructor hasta dar cima a la empresa, verdaderamente preñada de dificultades merecedoras de ser constatadas para su exacta apreciación.

En poco más de tres horas salvamos la distancia que media entre Huesca y Las Vilas del Turbón; es decir, que ahora se va en mucho menos tiempo del que antes costaba tan solamente el trayecto Campo-Balneario de Las Vilas, que tenía que realizarse en montura. Llegados a Las Vilas, nos sorprendió primeramente la presencia de un Hotel de serias y elegantes líneas unidas a una sensación de solidez que entona con la fortaleza que emana de todo aquello que domina el «Turbón» a cuyos mismos pies se alza. Es espacioso el edificio y tan bien dispuesto que ni una sola de sus amplias habitaciones carece de luz directa. Es decir, que no hay cuartos interiores, sino que todos ellos disfrutan de vista al exterior en alguno de los cuatro puntos cardinales. Amplias ventanas dan entrada a raudales de aire y luz regulables a voluntad. Las habitaciones son muy capaces todas, de gran altura de techos y decoradas sobriamente, con sencillez y elegancia que tan bien cuadra para establecimientos de esta índole. Agua abundantísima y profusión de cuartos de baño, complementan la confortabilidad de este modernísimo Hotel en el que se ha procurado no perder detalle.

Las habitaciones que dejamos descritas están situadas en el primer piso. En la planta baja está el comedor, de líneas también sencillas, de tonos claros las escasas pinturas, de una ventilación perfecta y una luz admirable dispuesta. No hay ni un adorno superfluo, y no se concibe otra cosa sino que ahí ha de imperar siempre la más rigurosa higiene y exquisita limpieza.

Local gemelo en proporciones y características al comedor, es el hall del Hotel: pero con la singularidad de que en éste se encuentra casi en su centro la fuente de Las Vilas, cuyo nacimiento dista unos 300 metros del Hotel, y hasta éste fué captada y conducida por cañería en forma que es exactamente lo mismo usar el agua en pleno campo que en el local donde está instalada la artística fuente, ya que ningún contacto recibe para contaminarse ni desvirtuarse sus salubres dones.

La cocina está montada con arreglo a los últimos adelantos, y al frente de la misma están los hermanos Franch, acre-

ditados, activos y en posesión, además, de la simpatía indispensable que requieren aquellos que están al frente de todos los servicios de un establecimiento de la índole del que nos ocupa.

El manantial, situado, como ya hemos dicho, a unos 300 metros del edificio-hotel, ha sido objeto de atención y cuidado exquisitos por parte de la Empresa explotadora de las aguas. Se ha construido una casita—verdadero templo a Neptuno—protectora del agua en su nacimiento, que es derroche de previsión y buen gusto. El líquido elemento surge de las rocas mismas, pero ya es recogida en un recipiente protegido a modo de urna de cristal, que evita el contacto con el aire para ir encañada hasta el edificio Hotel del Balneario, salvo aquella que ahí mismo bebán los agüistas, que la toman de un grifo dispuesto a este objeto y separado en absoluto de toda la demás. Asimismo hay dispositivos para llenar garrafas y botellas; pero en tal forma, con tal cuidado y prevención está todo, que es imposible el que una sola gota de agua sacada de la corriente, vuelva a la misma. El templete cobijador del manantial es un alarde de severidad y de buen gusto y reúne todas las condiciones apetecibles de higiene.

Tanto por esto como por el Hotel, tuvimos la satisfacción de felicitar al señor Escuer, constructor de ambos edificios.

A los postres del banquete con que el Consejo de Administración obsequió a todos los visitantes, los doctores Martínez Vargas, de Barcelona, y Cudós, hicieron la apología de las aguas, citando varios casos de curación que ponen de relieve las altas cualidades que poseen.

Del mismo modo, muchos agüistas ahí presentes, atestiguan y refrendaban los juicios autorizados de los señores Martínez Vargas y Cudós, augurando todos un gran porvenir al Balneario, sobre todo ahora que posee la carretera y está dotado de los elementos indispensables para hacer agradable la estancia, tanto como puedan serlo en cualquier Balneario ya de antiguo acreditado.

La altura a que está situado Las Vilas del Turbón es de 1.437 metros sobre el nivel del mar y su emplazamiento al pie mismo del famoso monte que le da nombre, es por demás pintoresco. Por otra parte, desde Las Vilas del Turbón pueden hacerse excursiones muy interesantes no sólo alpinistas, sino artísticas también, ya que Roda, con su catedral declarada Monumento Nacional, dista a muy pocos kilómetros que lo convierten en un agradable paseo.

Los señores Castellón y Escuer agradecieron a todos los elogios dedicados a su empresa en nombre del Consejo de Administración.

Mañana daremos acerca de éste algunos detalles interesantes que ponen de relieve la voluntad de unos hombres al servicio del progreso de una comarca, y que por extensión ha de repercutir en beneficio general.

En resumen, el día se pasó muy agradablemente, dándonos cuenta de la importancia del empeño acometido y adquiriendo el convencimiento de que Las Vilas del Turbón pueden y merecen ser lugar de curación y de turismo singulares. Abrigamos la seguridad de que cada año ha de ser mayor la afluencia de agüistas a merced del cómodo medio de transporte actual y de las enormes mejoras introducidas.

Nosotros, amantes como los que más del progreso de nuestra provincia, no podíamos dejar de registrar este hecho, que puede ser la base de un positivo mejoramiento económico de aquella comarca y de renombre para todo el Alto Aragón.

## Instrucción y cultura

### Convocando examen-oposición, para el ingreso en las Escuelas Normales

Para cumplir lo que dispone el artículo 4.º del Decreto de la República de 29 de Septiembre de 1931, que reorganizó los estudios del Magisterio primario, así como lo ordenado en los artículos 4.º al 8.º, ambos inclusive, del vigente Reglamento de Escuelas Normales.

Esta Dirección general de Primera enseñanza acuerda anunciar el examen-oposición para ingreso en el grado profesional de las Escuelas Normales del Magisterio primario. Estos exámenes tendrán lugar en el mes de Septiembre próximo, y, para tomar parte en ellos, será necesario reunir las condiciones siguientes:

1.º Hallarse en posesión del título de bachiller o de maestro de Primera enseñanza, con arreglo al plan de 1914.

2.º Haber cumplido dieciséis años de edad antes del día 1.º de Agosto próximo.

3.º Acreditar hallarse revacuado y no padecer enfermedad contagiosa ni defecto físico que inhabilite para el ejercicio de la profesión.

Los aspirantes a ingreso lo solicitarán del director de la Escuela en que deseen seguir sus estudios, durante el mes de Agosto, abonando la cantidad de 2,50 pesetas en papel de pagos al Estado, y acompañando a la instancia la documentación oportuna.

Los ejercicios a realizar por los aspirantes a ingreso serán los determinados en el artículo 7.º del vigente Reglamento de Escuelas Normales, ajustándose, en los ejercicios escritos y orales, al cuestionario publicado en la Orden ministerial de 27 de Octubre de 1931 («Gaceta» del 29).

El número total de plazas a proveer en esta convocatoria se fija, de acuerdo con lo que dispone el artículo 4.º del Reglamento repetido, en 1.080 para alumnas, y 1.080 para alumnos como máximo. Su distribución por Normales se fijará oportunamente por esta Dirección general, en proporción al número de aspirantes por Escuela y sexo.

Los directores de las Escuelas Normales dispondrán la apertura de matrícula en la fecha que queda señalada.

Adoptarán además las disposiciones necesarias para que el examen-oposición dé comienzo el día 12 de Septiembre próximo. («Gaceta» 14 Julio.)

### La colocación de los cursillistas de 1931

Todavía no han llegado todas las listas parciales de los cursillistas de 1931 y por lo tanto no se ha podido proceder a la formación de la lista única.

Es de la mayor urgencia el preparar todo lo procedente para que antes del 15 de Diciembre estén colocados en propiedad todos los cursillistas de 1931, pues para dicha fecha, según declaraciones de la Dirección

general de Primera enseñanza, habrán terminado los cursillos recientemente convocados.

### Las plazas de los consortes condicionales en el concurso de traslado

Parece que existe el propósito de dejar sin proveer las escuelas vacantes que provisionalmente se adjudicaron a consortes condicionales y que éstos han renunciado haciendo uso de un derecho que se les otorga.

Si esto es así, y según las informaciones que hemos recogido lo es, nos parece un desacierto, ya que, aparte el daño que se causará a la enseñanza y a la escuela, al continuar otra larga temporada servida interinamente por uno o varios interinos, podría ser un procedimiento inadmisiblemente perjudicial a los maestros que con perfecto derecho habían solicitado las escuelas objeto de la renuncia.

La única razón que podía alegar el Negociado de Provisión sería la del trabajo que supone revisar otra vez los nombramientos y extender otros nuevos. Pero precisamente esta es la razón que estimamos no debe dar nunca la Administración.

Se ha anunciado un concurso general de traslado para proveer un determinado número de escuelas vacantes, pues lo lógico es no dar por terminado dicho concurso hasta que no se provean todas las vacantes solicitadas. Únicamente deben quedar sin proveer aquellas plazas que no haya solicitado nadie. Resolverlo de otra forma es dejar el concurso incompleto.

El tiempo y el trabajo que supone no pueden ni deben ser nunca motivos para no hacer las cosas bien.

Llamamos la atención del señor Landrove para que, si aun es tiempo, como suponemos, estudie la cuestión y resuelva de conformidad con los intereses de la enseñanza y de los maestros.

### Andrés Cavero Casayús

Ex ayudante de los Dispensarios de la Lucha Antivenérea de Barcelona.—Medicina general—Piel—Secretas.—Se admiten iguales.

Ramiro el Monje, 23-2.º HUESCA

### Matadero público

Relación de las reses sacrificadas en el día de ayer.

Cárneros,	33 kilos,	482.500.
Corderos,	61,	584.000.
Ternascos,	109,	548.900.
Terneras,	3,	347.000.
Vacas,	0,	000.000.
Total, reses,	206,	1.962.400.

## Parque del Deporte

¿Por qué es el preferido? Porque es el lugar más sano, agradable y delicioso para verano. La magnífica piscina de 770.000 litros de agua transparente, depurada por los medios más modernos, es la tercera en España que cuenta con estación depuradora, renovación constante de agua y entrada diaria de 110.000 litros, aprobada por este Gobierno civil, cuyos informes favorables del señor arquitecto e inspector de Sanidad, miembros de la Junta consultiva e inspectora de Teatros y Espectáculos públicos de la provincia, dotada también con servicios de médico y practicante, baños, etcétera, conceden a usted las mayores garantías sanitarias y de seguridad, abierda desde las seis de la mañana a las doce de la noche. De once a doce y media de la mañana, reservado para señoras. Todos los días de siete y media a nueve y media, gran BAILE VERMOUT; a las diez y media, función de cine.

Entrada única, veinticinco céntimos. Esmerado servicio de ambigü.